

曾於市観光ボランティアガイドの会(曾於市)

発表者：高木秀久氏

鹿児島県の一番東の端にあります曾於市から参りました。曾於市観光ボランティアガイドの会会長の高木でございます。

客席においての曾於市の方々、起立をお願いいたします。



このように、はっぴやジャンパー等を着てガイドなどの活動を行っております。ご着席ください。ご声援をお願いいたします。(拍手)

まだ、日の浅い私たちの会が今回、表彰を受け、大変ありがたく、感激しております。私はこの9月、80歳になりました。自分ではまだ60歳ぐらいだと思って、みんなと力を合わせて頑張っております。私たちの会は、曾於市の自然景観等の観光、歴史、文化、農林業体験等を案内することにより、観光推進、地域の活性化に資することを目的としております。構成は、今、映っていますとおり、65歳から74歳が21名、75歳以上が13名、男性31名、女性32名、計63名でございます。

この会は、初年度の平成23年度は、研修の年として講師を呼んでガイドの心得等を研修し、会員の現場でのガイドを見聞きして、反省や指導を受けながら研修を重ねました。平成24年度は、本格的にツアーライドのガイド及び活動をスタートさせ、約40回の活動を実施しました。平成25年度は、約60回の計画であります。ここでは、その中から14の活動を選んで写真を用意しましたので、簡単に説明いたします。

24年度の総会、研修会です。私が話しているところですが、みんなよく聞いてくれております。

今年1月の総会で、はっぴ等を着ての写真です。写真の真ん中のはげたのが私です。私の左右が副会長であります。その後ろの方が、ゴッタンとひょっこであります。ゴッタンについては、後で説明をいたします。後ろの方には、古代着も見えております。その他は普通のガイドの皆さんであります。

今年5月の総会後の懇親会が始まる前の私の話です。財部の道の駅きらら館でごちそうでした。この時、多くの知り合いができて、皆やる気倍増でした。

24年4月の「花見ツアー」です。参加者が45名で、2つのグループに分けてガイドしました。曾於市内、桜の名所7カ所で説明を聞きながら楽しい「花見ツアー」ができます。

曾於市財部にあります「悠久の森散策ツアード、ガイドの樹木説明を真剣に聞いている40名の参加者です。樹木の種類も多く、傾斜もなだらかで散策しやすい場所であります。

神話の里ツアード。末吉の南之郷には神話に関する地名が多くあり、古事記との関係等の研究が進められています。2人のガイドが住吉神社で古代衣装でのガイドです。この古代衣装、どこで見つけたのでしょうか。



サマーキッズ。子どもの農林業体験です。昔懐かしい竹で作る水鉄砲は、一番の人気でした。

サマーキッズの陶芸です。陶芸の説明と作り方の指導です。子どもたちが、立派な作品を作りました。

活動事例 曽於市観光ボランティアガイドの会

そば打ち講習会。ガイドであるそば打ち名人の、見事な実演に見入っている参加者です。誰でも上手になれるよう、道具等を工夫されています。このため、そば粉100%のそば打ちですが、ちぎれず細長いおいしいそばができます。私も参加したことがあります。



ユズの収穫・加工体験。曽於市は九州一のユズの産地であります。82歳になる農家のガイドの説明を、笑いながら聞いているところです。後ろには、ユズがいっぱい見えます。



ひよっこ踊り見学体験。ひょうきんなひよっこ踊りを観光客に見せ、踊り方を教えて、みんなで踊る企画が人気です。ひよっこ同好会の多くは、高齢者

です。ひよっこ同好会の会長さんは、「私は、面をかぶってもかぶらなくても一緒だよ。」と言つてみんなを笑わせています。曽於市のひよっこを見て、踊つて笑つてみませんか。



ゴッタンの演奏・鑑賞。ゴッタンクラブの演奏です。太鼓も入り、にぎやかに音が聞こえてくるようです。三味線は猫の皮ですが、ゴッタンは杉の板です。簡単な楽器ですが、素朴な音色が魅力で、大変人気があります。財部出身のゴッタン奏者、荒武

タミさんの紙芝居を見せていただき、ゴッタンの演奏や体験で観光客もゴッタンを手にして楽しんでいます。さらに、ゴッタンの演奏に合わせて踊りまで飛び出し、多くの人に楽しんでもらっています。

観光地にヒガンバナの植栽。地元の人と一緒に、財部の桐原の滝下流にヒガンバナの球根を1万個植えました。こうして、観光地の美化にも努めています。

観光ガイドの現地研修会。先日、南さつま市加世田で、観光ガイドの勉強をしました。竹田神社のいろは歌等の説明を聞くとともに意見交換を行うことなど、大変多くのことを学びました。

このほかにも文化財見学、絵画見学、工場見学等のガイドが多くありますが、技術的にも未熟であります。しかし、研修と工夫を重ね、全員希望を持って頑張っております。特に高齢者同士、ますます若くなるよう元気を出しています。県内からの多くの方々が、自然が豊かで畜産、野菜、果樹等の生産が盛んな、さらに高千穂の美しい水と空気のきれいな曾於市を見に来られることを願って、事例発表といたします。

ありがとうございました。(拍手)